

# **Regierungsratsbeschluss**

vom 4. Mai 2004

Nr. 2004/970

## **Classic Openair, Solothurn: Promotionsanlass des Kantons Einladungen**

---

### **1. Ausgangslage**

Zu den Erfolgsstorys schweizerischer Sommerfestivals gehört auch das Solothurner Classic Openair. Auf Initiative von Dino Arici wird dieser Anlass nunmehr seit 1991 jeweils während der Sommerpause in Solothurn durchgeführt. Mit Regierungsratsbeschluss (RRB) Nr. 209 vom 12. Januar 1993 wurde die Durchführung des Festivals erstmals mit einem Beitrag aus dem Lotteriefonds im Umfang von 15'000 Franken unterstützt. Als Gegenleistung erklärten sich die Verantwortlichen des Classic Openairs bereit, den kantonalen Behörden für einen Teil des Unterstützungsbeitrages Eintrittsbillette abzugeben. In den Erwägungen des genannten Beschlusses hielt der Regierungsrat zudem fest, dass die finanzielle Unterstützung sowohl aus der Perspektive der Kultur, wie auch der Wirtschaftspolitik sinnvoll sei.

Die Beitragszusicherungen aus dem Lotteriefonds wurde seit 1993 mehrmals verlängert, letztmals mit RRB Nr. 2003/1543 vom 1. September 2003 für einen Beitrag von je 80'000 Franken für die Jahre 2004 und 2005. Zudem wurde mit RRB Nr. 1763 vom 2. Juli 1996 beschlossen, die Eintrittskarten, die bisher als Gegenleistung zur finanziellen Unterstützung des Classic Openair unentgeltlich bezogen wurden, inskünftig zulasten der Solothurner Stiftung 1981/1991 zu bezahlen. Für die Einladungen, die im Namen des Regierungsrates erfolgen, stehen der für den Vollzug zuständigen Wirtschaftsförderung jährlich rund 200 Eintrittskarten zur Verfügung.

### **2. Erwägungen**

Eine Sommerveranstaltung wie das Classic Openair – mit den von diversen Sponsoren organisierten Begleitanlässen – bietet Gelegenheit, den geladenen Gästen Solothurns Schönheiten und Attraktivität näherzubringen. Das Classic Openair wird so zu einem Ort der Begegnungen mit Gästen aus der übrigen Schweiz und dem Ausland. Der Anlass selber hat sich denn auch zu einem eigentlichen „Networking – und Begegnungsanlass“ entwickelt. Er bietet den Vertreterinnen und Vertretern des Kantons Solothurn immer wieder eine gute Gelegenheit zu Gesprächen mit Persönlichkeiten aus der kantonalen und nationalen Wirtschaft und Politik wie auch mit Vertretern aus der Bundesverwaltung. Die Wirtschaftsförderung selber ist zudem daran interessiert, potenzielle in- und ausländische Investoren einzuladen, um ihnen den Standort Kanton Solothurn und seine Vorteile und Vielfältigkeit näherzubringen. Es besteht zudem die Möglichkeit, ihnen erste Kontakte zu wichtigen Partnern zu vermitteln. Die Auswahl der einzuladenden Gäste obliegt der Wirtschaftsförderung und ändert sich jeweils jährlich. Hingegen macht es Sinn, die offiziellen Vertreterinnen und Vertreter/Funktionsträgerinnen und Funktionsträger des Kantons Solothurn – auch im Sinne einer klaren Regelung – festzuhalten.

### 3. **Beschluss**

- 3.1 Eine persönliche Einladung zum Eröffnungsanlass des Classic Openairs geht jeweils an die Inhaberin/Inhaber folgender Funktionen:
- Mitglieder des Büros des Kantonsrates
  - Präsidenten/Präsidentinnen der ständigen Kommissionen des Kantonsrates
  - Ratssekretär
  - Mitglieder des Regierungsrates
  - Staatsschreiber und Stellvertreter/Stellvertreterin des Staatsschreibers
  - Medienbeauftragter des Regierungsrates
  - Solothurnische Mitglieder der Bundesversammlung
  - Mitglieder des Wirtschaftsrates
  - je ein Mitglied der regionalen Wirtschaftsförderungsstellen (Netzwerkpartner)
- 3.2 Die Auswahl der übrigen einzuladenden Gäste hat im Sinne der Erwägungen, aber auch im Sinne der Solothurner Stiftung 1981/1991 „Begegnungen im kantonalen, nationalen und internationalen Rahmen“ zu erfolgen.
- 3.3 Die kantonale Wirtschaftsförderung wird mit dem Vollzug beauftragt.



Dr. Konrad Schwaller  
Staatsschreiber

#### **Verteiler**

Regierungsrat  
Volkswirtschaftsdepartement (3)  
Amt für Wirtschaft und Arbeit (2; moj, stu)  
Amt für Kultur und Sport  
Abt. Lotterie- und Sport-Toto-Fonds (3)  
Staatskanzlei